

Denuncian presuntas presiones indebidas de Roa y Alcocer

BOGOTÁ
En la mañana de ayer se conoció que el ministro de Hacienda, **Ricardo Bonilla**, denunció en días pasados por presunta injerencia en contratos de la empresa a **Ricardo Roa** y **Nicolás Alcocer**, hijo de la primera dama **Verónica Alcocer** y adoptado por el presidente **Gustavo Petro**, en la hidroeléctrica de Urrá, en el departamento de Córdoba.

Las denuncias presentadas por el Ministro apuntan a posibles irregularidades en contratos de la hidroeléctrica Urrá. Los documentos implicarían al hijo de la primera dama, **Nicolás Alcocer**, y al presidente de *Ecopetrol*, lo que eleva las tensiones en este caso. De acuerdo con lo

que trascendió, el pasado 28 de noviembre el ministro **Bonilla** amplió la denuncia instaurada el 27 de septiembre por una ciudadana. Con base en lo dicho por la ciudadana, existe un posible conflicto de intereses y colusión dentro de la contratación de *Urrá S.A.*, la empresa encargada de comercializar la energía producida por la hidroeléctrica Urrá 1, ubicada en los municipios de Tierralta y Valencia (Córdoba). En la denuncia en sí se lee que **David Cerón**, aprovechando su cercanía con el hijo de **Verónica Alcocer** y junto a **Ricardo Roa**, habría ejercido presiones para que se liquidara el contrato del parque solar Urrá 19,9, que tiene un retraso de

cerca de dos años y medio en su construcción. Al tiempo, estarían intentando favorecer la adjudicación de nuevos contratos, entre ellos el del parque solar Inti II, en La Apartada, ubicada en el mismo departamento.

También se conoció que desde el pasado mes de agosto, el ministro **Bonilla** ha realizado tres compulsas de información sobre irregularidades, incluida la venta a bajos precios de energía a 10 compañías con socios y sedes en común, que terminaron, de acuerdo con dichas denuncias, comercializándola a tarifas más altas. Se estima que son del orden de \$1,4 billones.

La denuncia, además, habla de los funcionarios y contratistas



Colprensa

El presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa, negó ayer todas las acusaciones en su contra.

tas externos **William Tadeo Amín Burgos** y **Juan David Diazgranados Garzón**, quienes “habrían participado presuntamente en procesos licitatorios con pleno conocimiento interno y acceso privilegiado a la información técnica”, lo que “favoreció de manera indebida a

las empresas *Positive Energy SAS* y *Ecoenergética Soluciones de Ingeniería SAS*”. Por su parte, **Ricardo Roa** negó rotundamente estas acusaciones, aclarando que *Ecopetrol* “no tiene nada que ver con la hidroeléctrica de Urrá”, y afirmó que las denuncias anónimas presentadas ante

ANTECEDENTES

Adicionalmente, en la denuncia conocida ayer se refiere que la empresa *Power China*, socia de *Luxim Ingeniería S.A.S* en el consorcio *Lux Power 2022*, ha sido favorecida en diversos contratos estatales relacionados con el sector energético. Estas adjudicaciones, según el denunciante, deben ser objeto de revisión debido a los vínculos cercanos entre los principales actores mencionados y su influencia en la administración de *Urrá S.A. E.S.P.*

la *Fiscalía General de la Nación* por el ministro de Hacienda, **Ricardo Bonilla**, carecen de fundamento. “Mi primera reacción ante los anónimos es dar traslado de inmediato a las autoridades para que se investigue. Eso es lo que ha hecho el señor Ministro, me parece que está bien hecho”, afirmó **Roa**, refiriéndose al manejo dado por **Bonilla** frente a la denuncia.

El presidente de *Ecopetrol* señaló que no tiene miedo ante las acusaciones, ya que considera que es fácil desvirtuarlas y que

no tiene nada que esconder. “No tengo ningún miedo, ni ningún temor de asistir porque no hay absolutamente nada de cierto en que yo haya interferido o injerido en la administración o en la junta directiva de esa compañía, porque no conozco a nadie ni tengo relación con nadie. No estoy interesado jamás en involucrarme en los asuntos que no me corresponden”, enfatizó el presidente de *Ecopetrol*.

CARLOS ANDRÉS JARAMILLO P.
cjaramillo@larepublica.com.co
#Ecopetrol